Fuera máscaras Por Callo de Hacha

ui a comer con un importante priista en la semana y me sacó estas cuentas:

- "Mira Callo, Morena tiene un tope del 40% de la intención del voto, si le sumas al Verde y al PT llega a 46%. La Alianza tiene el 42%, pero si le sumas el 5% de MC llegamos a 47%. No va a estar fácil, pero les podemos ganar el 24."

Por eso me gustan los priístas, son optimistas. Lamentablemente, la realidad los contradice. Su presidente nacional está siendo investigado por la Fiscalía General de la República por enriquecimiento ilícito, lavado de dinero y defraudación fiscal. Por su parte, el INE anunció una investigación en su contra por presunto financiamiento irregular en la campaña de Campeche en 2021. A partir del próximo domingo el tricolor entregará Hidalgo y Oaxaca a Morena, y se quedará con dos gubernaturas. Sin líder, sin financiamiento y sin poder, el PRI al borde de su desaparición.

Los de Acción Nacional son más realistas. Marko Cortés lo confesó ocho meses antes de la elección de junio, frente a líderes de su propio partido: "Se los digo en casa, la única gubernatura que tenemos

Álgebra de Obrador



posibilidades de ganar, reales, auténticas y bien ganada es ésta (Aguascalientes). No hay más". Tampoco necesitaba ser Mhoni Vidente. Pero el escenario podría ser aún peor. En Palacio Nacional están tan convencidos de que ganarán Aguascalientes que este fin de semana enviaron a toda la caballada a apoyar a su candidata Nora Ruvalcaba. Ahí estuvieron la jefa de gobierno Claudia Sheinbaum; el secretario de go-

bernación, Adán Augusto López; el presidente de la cámara baja, Sergio Gutierrez Luna; y el presidente de Morena, Mario Delgado. El único que no llegó a la "foto de unidad" que les encargó AMLO fue el canciller. Ebrard teme que Sheinbaum le vuelva a tender una trampa.

De confirmarse el álgebra de Obrador, este sería el final de Moreno y Cortés, y posiblemente, la Alianza rumbo al 2024. Por un lado, cualquier posible candidatura de Alito ya es insostenible, y al dirigente del PAN le van a atribuir las derrotas en Quintana Roo y en Aguascalientes. Incluso, un eventual triunfo del PAN en Tamaulipas, en donde Morena considera podría haber una posible elección de estado, iría para el ala calderonista, esa que se disputa el poder del partido con Ricardo Anaya.

El creador de la alianza, Claudio X. Gónzalez, defendió a su Frankenstein esta semana y le advirtió a Movimiento Ciudadano, que de no unirse: "habrá consecuencias". Seguro Dante Delgado soltó una carcajada. Dejemos de fingir, Morena ganará las elecciones del 2024. No importa por quién se decante el Presidente, y qué decidan hacer los otros precandidatos. No lo digo yo (aunque es bastante obvio), lo dicen los grandes capitales del mundo. Credit Suisse dio a conocer que 74% de los inversionistas consultados por el banco de inversión suizo prevé que, pese al deterioro institucional, Morena ganará las siguientes elecciones.

El próximo domingo inicia el final de una penosa etapa en la historia de la oposición mexicana, marcada por la pérdida de identidad y sumisión a la clase empresarial; tres años de una oposición reaccionaria que no logró convencer al electorado que la solución a todos los problemas de México era quitar a AMLO y regresarlos a ellos. Y lo peor, se va sin haber creado cuadros interesantes que puedan competir el 2030.

La lucha por la sucesión del poder en México está en Morena, y quien no se ha dado cuenta todavía, como diría mi abuela: anda meando fuera del hoyo.

*@CallodeHacha